

LA INTERNACIONAL.

SEMANARIO CONSAGRADO EXCLUSIVAMENTE A LA PROPAGANDA TEORICO-PRACTICA DEL SOCIALISMO PARA LA DEFENSA DE LOS PUEBLOS, REDENCION DE LA CLASE OBRERA Y PROLETARIA, EMANCIPACION DE LA MUJER Y ORGANIZACION AGRICOLA-INDUSTRIAL DE LA REPUBLICA, CUYO LEMA ES:

IGUALDAD, PROGRESO Y SOLIDARIDAD.

Siempre ha sido y será nuestro pendon
La Verdad, la Justicia, y la Razon.

Todo valle sea alzado y bájese todo monte y collado, y lo torcido se enderece y lo áspero se allane.
ISAIS. C. XL. v. 4.

Bienaventurados los que tienen hambre y sed de justicia, por que ellos serán hartos.

EVANGELIO.

PROGRAMA INTERNACIONALISTA.

- 1° República Social Universal. Una é indivisible.
- 2° Solucion del Gobierno en Contrato Social.
- 3° Administracion Municipal autonómica.
- 4° Ley agraria para el apéo y deslinde de terrenos amortizados.
- 5° Liquidacion de intereses urbanos.
- 6° Reemplazamiento del Ejército por falanges industriales.
- 7° Emancipacion rehabilitaria y educacion integral de la muger.
- 8° Neutralizacion de la potencia explotadora del capital sobre el trabajo.
- 9° Nivelacion gradual y equilibrada de la propiedad.
- 10° Abolicion del salario y entre tanto procurar por medio de la huelga la alza de los jornales industriales y agrícolas.
- 11° Organizacion del Falansterio Societario y formacion de bancos territoriales para la reglamentacion del trabajo y aseguramiento de la venta de los productos.
- 12° La zona libre abriendo el mercado á todos los países del globo.

EDITORIAL.

Dolante de nosotros se presenta cada dia y se vá acercando más y más cada vez un fantasma terrible y amenazador, que viene escoltado por el hambre, los dolores, los padecimientos y las injusticias que oprimen á la familia humana y hay que mirar á ese sér formidable, porque es la personificacion de la ira desesperante del pueblo, es la encarnacion de la miseria pública.

Nosotros, como miembros participantes que somos de esa sociedad, madrastra inhumana de nuestras mas caras afeccoiones naturales, creemos de nuestro deber segun el instinto de la propia conservacion, que es de derecho natural, el procurar salir de esta horrible situacion en que nos encontramos sumergi-

dos y atados con tan duras cadenas, que requieren todas las fuerzas de ese formidable coloso que es la *Revolucion Social* á cuya sombra nos guarecemos para nuestra salvacion comun.

No quisiéramos combatir contra nadie, bien lo sabe Dios; pero tenemos que luchar á nuestro pesar y para mayor dolor, á brazo partido contra los enemigos de la humanidad, porque formamos parte de ella y debemos defender nuestra propia vida. No sabemos que cosa sea ese amor a la vida pero lo cierto es que hasta los mas desgraciados la aman. El perdiosero mendiga el pan que come; ¿pero con cuanto amor no devora su mendrugo de pan? y cuando recibe un centavo de limosna ¿no habeis visto como dilata su pupila gozosamente, cual si viese un mundo mas grande? Cuando la infeliz limosnera recoje algunos harapos viejos en el muladar ¿no habeis notado con cuanto regocijo se los cubre para guarecerse del frio? Y cuando una madre llora ¿no notais enternecido con cuanto amor bebe sus lágrimas y enjuga su rostro, y como hasta el enfermo ya desahuciado y sin esperanza de salud, se consuela en sus propios dolores con tal de vivir ¡oh misterio sublime! pues ese es el amor a la vida.

Nosotros los hombres de todo el mundo cualquiera que sea el lugar en que accidentalmente hubiésemos nacido y el idioma que hablemos somos hijos del mismo padre que es Dios y herederos de la tierra, que es la patria y la propiedad comun del género humano, que á todos nos pertenece disfrutar, porque es el elemento en que hemos nacido y en su seno vivimos subsistiendo y alimentándonos con sus frutos segun el órden providencial de la naturaleza. Somos los árboles del mundo cuya sávia, es la vida universal de Dios, que todo lo penetra-comunicándole inteligencia y movimiento para el desarrollo progresivo de la humanidad, "porque en Dios estamos y nos movemos y somos" como dice elocuentemente San Pablo, y por tanto nuestros hijos son las raíces que nos sujetan á la tierra, que es el patrimonio general de la gran familia humana. ¿Y habrá quien in-

tente separar el árbol de su raíz de la tierra, sin matar su vegetación y su vida? No penseis en esos idiotas *políticos* que habeis pretendido, mutilar el orden natural de la sociedad, con vuestras leyes arbitrarias y absurdas para oprobio de la sana razón y del buen sentido. Ni tampoco vosotros *Economistas* que habeis hecho la desgracia de las clases sociales con vuestro empirismo sistemático sacrificando toda idea de justicia á un torpe cálculo de utilidad mal entendida.

Mas no importa porque estamos seguros de que ha llegado ya el tiempo en que la *Legislación* y la *Economía Política* no figurarán mas en la tabla de los conocimientos humanos, pero como todo cambia y se transforma, porque ese es el sistema de la naturaleza, de ahí es que todo nos anuncia que esas dos pretendidas ciencias deben dejar de existir ó mas bien refundirse en el *Socialismo*, como la alquimia se ha refundido en la química y la astrología en la astronomía.

Creemos pues por lo tanto que los gobiernos y sus leyes arbitrarias, las sangrientas revoluciones políticas y sus planes embusteros, con todas las fementidas promesas de sus criminales partidarios pasarán á los fastos luctuosos de las locuras y aberraciones del espíritu humano.

La *Internacional* se presenta hoy en la palestra resuelta á luchar contra la tiranía, despotismo y arbitrariedad de los gobiernos cualquiera que sea su forma ó denominación con que se encumbran para esclavizar al pueblo y reducirlo á la desgracia y envilecimiento por medio de su pretendida autoridad, que si bien se analiza es una quimera.

Tambien atacará en un lenguaje áspero y enérgico la ambición desmesurada y el egoísmo de los ricos, revelando á la luz de la opinión pública su nefando proceder contra las clases pobres y desamparadas de la sociedad porque es la protectora de los pueblos y la que defenderá con anhelo y entusiasmo la felicidad de las masas y la ilustración de la raza indígena para arrebatarla del degradante yugo de los hacendados, haciéndoles justicia contra su tiránica usurpación de terrenos por medio de la *ley agraria*.

Y mientras así expedirá una salvaguardia de libertad á los pueblos contra la tiranía é indiferentismo del poder público de centralización, disfrazado bajo mil formas y encubierto ahora con el antifaz de la *Democracia*; y mientras que así abogue a la vez por la redención de la clase proletaria y la justa remuneración de los obreros procurando manumitirlos de la explotación del capitalista y del usurero; tenderá tambien su mirada regeneradora social sobre la *mujer*, ese ser desvalido de la sociedad para emanciparla de la servidumbre doméstica á que la ha reducido el hombre su tirano, negándole su libertad, su ilustración y sus derechos, relegándola á la miserable condición de la esclava, avasallándola por el incentivo del placer, ahogando su alma racional y matando actividad en el limitado y estrecho foco del hogar doméstico.

Sí, hoy el mundo tiene que desbordarse con la

verdad de la *filosofía socialista* y moralizarse con sus saludables doctrinas, pese á los malvados explotadores del ser humano; pese á la injusta sociedad.....

La *Internacional* pues, declara solemnemente, constituirse el órgano oficial de todos los que sufren, de todos los que lloran, de todos los que padecen y que se hallan de cualquiera manera atribulados y oprimidos ya sea física ó moralmente, esto és, de todos los pobres de cuerpo ó de espíritu que forman la grande y numerosa familia de los desheredados de felicidad y de fortuna.

A todos vosotros hermanos nuestros de infortunio, compañeros en la desgracia, os abrazamos gustosos en la caridad del derecho humanitario y social y os suplicamos encarecidamente os unais entre sí y forméis una sola masa homogénea y compacta para que uniendo vuestros esfuerzos á los nuestros derribemos á los tiranos y podamos transfigurar algun dia los destinos del mundo por medio de la *Revolución Social*.

LA REDACCION.

SECCION HISTORICA.

LAS 31 SESIONES OFICIALES DE LA COMUNA DE PARIS.

DISCURSO DEL C. CARLOS BESLAY DEAN DE LA COMUNA.

En la sesión de instalacion de la Comuna en la Diputación de Paris (Diario Oficial de la Comuna, 2 de Abril de 1871.)

CIUDADANOS:

Vuestra presencia aquí, atestigua á París y á toda la Francia, que la Comuna es ya un hecho realizado y la emancipación del Municipio de Paris, es á no dudarlo, la libertad de todas las municipalidades de la República.

Desde hace cincuenta años, los rutineros de la vieja política nos burlan con las grandes palabras de *descentralización* y de *gobierno del país por el país*. ¡Frases pomposas y retumbantes que nada nos han dado!

Mas valientes que vuestros predecesores, habeis hecho como el sábio que andaba para probar el movimiento, vosotros habeis avanzado y puede creerse que tambien la República avanzará con vosotros!

He aquí en efecto, la coronación de vuestra pacífica victoria. Vuestros adversarios han dicho que heris á la República; nosotros responderémos, que si la hemos herido, es como la estaca que se clava mas profunda en la tierra.

Sí, es por la libertad completa de la Comuna por quien la República va á enraizarse entre nosotros. La República no es hoy la que era en los grandes dias de nuestra Revolución. La República de 93 era un soldado que para combatir dentro y fuera, tenía

necesidad de centralizar bajo su mano todas las fuerzas de la patria, la República de 1871 es un trabajador que tiene sobre todo, necesidad de libertad para fecundizar la paz.

¡Paz y Trabajo ¡he aquí nuestro porvenir! He aquí la certidumbre de nuestra compensación y de nuestra regeneración social, que así comprendida, la República puede todavía hacer de la Francia el sosten de los débiles, la protectora de los trabajadores, la esperanza de los oprimidos en el mundo, y el fundamento de *la República Universal*.

La emancipación del Municipio es, pues, lo repito, la libertad de la República. Cada uno de los grupos sociales va á encontrar su plena independencia y su completa autonomía.

El Municipio se ocupará de todo lo que es local.

El Departamento de todo lo que es regional.

El Gobierno se ocupará de lo que es nacional.

Y lo decimos altamente: la Comuna que nosotros fundamos será la Comuna modelo.

Quien dice trabajo dice orden, economía, honradez, manejo severo y no es en la Comuna republicana donde París encontrará fraudes de 400 millones.

Por su parte, así reducido á la mitad, el Gobierno no podrá ser mas que el mandatario dócil del sufragio universal y el guardian de la República.

He ahí á mi parecer, ciudadanos, el camino que hay que seguir, entrad en él atrevidamente y con resolución. No sobrepasemos este límite fijado por nuestro programa, y el país y el gobierno serán felices y tendrán orgullo en aplaudir esta revolución, tan grande y tan sencilla, y que será la mas fecunda revolución de nuestra historia.

Para mí, ciudadanos, considero como el mas hermoso día de mi vida el haber podido asistir á esta gran jornada de salvación. Mi edad y mis enfermedades no me permitirán tomar parte en vuestros trabajos, como miembro de la Comuna de París; mis fuerzas traicionarían frecuentemente mi valor, y vosotros necesitáis de vigorosos atletas. Por interés de la propaganda, me veré obligado á hacer mi división, pero estad seguros que segun me lo permitan mis fuerzas me vereis siempre continuar á vuestro lado, como el mas fiel y entusiasta partidario de la santa causa del trabajo y de la República. ¡Viva la República! ¡Viva la Comuna!—CARLOS BESLAY.

SECCION CIENTIFICA.

DEL ORIGEN DEL MUNDO BAJO EL PUNTO DE VISTA SOCIALISTA POR E. P.

El origen del mundo, no es ya hoy día para el Socialismo la ficción mas ó menos poética de esta ó de aquella teogonía. La ciencia geológica de nuestros tiempos ha sabido encontrar la acta auténtica de la génesis primitiva, que yacía enterrada á nuestras plantas debajo de las diferentes capas del terreno y de hoy en adelante podemos leer en esa Biblia subterránea página tras

página é ir siguiendo con los ojos de nuestros sentidos, todos los ensayos y las enmiendas de la creación.

Empezó la tierra por ser una bola de fuego ó de granito derretido á la temperatura de lava volcánica. El calor de esta hornaza errante en su eclipse era tan intenso que tenía suspendida en estado gaseoso toda la masa de agua que forma hoy el Océano y de calcáreo que es ahora corteza del planeta. Mas á medida que irradiaba su calor en el espacio, el granito derretido iba enfriándose y endureciéndose, arqueándose y aislando de la atmósfera el fuego central del planeta. Entonces el calcáreo y el Océano, volatilizados antes y confundidos con la atmósfera, pasaron del estado de gas al de vapor por haberse enfriado el casco del globo, y hubo día en que la inmensa nube solicitada por la pesantez, se desplomó de golpe y colmó el abismo.

Cuando el agua y la tierra tomaron cada una su asiento, una por vía de derrame y otra por vía de depósito, fermentó el *húmus*, esa primera levadura de vida, brotó la vida á la luz y germinó la planta en el limo.

Mas la flora de aquella época era la niñez de la vegetación: musgos, algas, colas de caballo, helechos, esto es, las mas sencillas, las mas pobres, las mas uniformes, las mas elementales de las tentativas vegetales.

Tales eran las únicas ó casi única muestras de botánica que ofrecían los herbarios fósiles de aquel periodo. Nada de riqueza de organización, ni siquiera una flor, y si alguna planta florece una vez por acaso como el aloe, la mata ese esfuerzo de poesía.

Solo que como los volcanes sudaban por todas las grietas del granito y vertían nubes de ácido carbónico, las plantas, hartas de carbono y sobrecitadas además á la vejetación por el calor del limo mal enfriado aún, alcanzaban rápidamente alturas prodigiosas. Los helechos que hoy crecen á flor de tierra, sobrepujaban en su lujurioso crecer, las mas empinadas cimas de nuestras montañas. Pero aquellas selvas primitivas no pasaban de ser gigantescas inexperiencias de un mundo novicio aún para multiplicarse y para hacer variadas las decoraciones de sus paisajes.

Después de la planta, sigue el animal. Mas en esas aguas turbias, en ese caliente fango, entre esas yerbas que una sávia delirante hace crecer mas allá de toda exageración, en esos días opacos ó mejor dicho en esos crepúsculos anegados en vapores, ¿quiénes son los primeros testigos vivos, los comensales primeros del planeta? Son moluscos, toscos gérmenes de la materia animal; peces, anfibios, tortugas aplastadas al peso de sus enormes conchas, cocodrilos de pezuqueo desmedido, plesiosauros, megalosauros, especie de reptiles titánicos condenados á arrastrarse hundidos en la cloaca, á mover con sus patas enanas sus pesadas moles y á dejar en pos de sí, hondos surcos como huella de su paso.

Mas adelante, el planeta evaporado al aire libre adquiere consistencia y queda capaz de posarse la planta en él. Entonces la Suprema Inteligencia atenta siempre á su obra, desprende y alza de la superficie de la tierra el cuerpo del animal, permitiéndole que ande. Es hora del cuadrúpedo, pero del cuadrúpedo monstruoso, deforme, mole viva desbastada apenas; la hora del mastodonte, del hipopótamo, del elefante, del búfalo, del rinoceronte y del dromedario.

Todavía está el hombre detrás del telon, pero ya apareció la ave, si es que ave puede llamarse á una especie de avestruz del tamaño de una girafa. No parece sino que por donde quiera se ostentan únicamente las pesadillas y los fantásticos espectros de una naturaleza hundida todavía en la noche del primer sueño. Mas ya descubrió el secreto soñando, y de aquel mundo que en cierto modo pudiera llamarse feto, saca al mundo que está en ejercicio hoy día.

Después, borra aquello como se borra un estudio preparatorio, y aleccionada con la experiencia adquirida, procede magistralmente á sacar á la luz una creación

perfeccionada. Tapa los respiraderos de la mayor parte de los volcanes, haciéndoles que se traguen el veneno de su aliento; deposita dos capas de aluvion, para que teniendo mas espesor la primera corteza; quede la atmosfera mas aislada que antes de la fragua siempre flamígera de Pluton, y almacena en este hondo basamento del globo incontables riquezas mineralógicas, rocas nuevas formadas mas por agregacion, otras por reaccion del granito sobre el calizo, ó fundidas misteriosamente en el crisol de la gran alquimia, ó producidas nada mas por la presion del terreno: mármoles, metales, pedrería, ulla, abastos proféticos que estan llamados á salir á la superficie del globo para uso de la civilizacion.

Despues de haber repuesto el basamento de la vida terrestre bajo un plan nuevo, la naturaleza naturante como decia antaño la filosofía, vuelve á trabajar ocultamente en la vejetacion, esparciendo copiosamente en el espacio, millares y millares de plantas ora aisladas, ora sociales, de formas y actitudes diferentes, mas ó menos favorecidas en órganos y en funciones, que florecen y fructifican, quiere decir que cuando renuevan su pacto con la duracion por vía de regeneracion, visten sus ropas de fiesta y esparcen arómas cual si quisieran celebrar dignamente ese minuto solemne de su existencia; y aún á ocaciones revelan un instinto secreto y remedan la sensibilidad. Las hay que en el momento de la fecundacion vienen desde el fondo de las aguas á la superficie en solicitud del rayo del Sol; y otras, como por ejemplo la higuera religiosa, especie de pólipa vegetal, de árbol caminante, parece que quieren tomar posesion del espacio haciendo una arquería con sus ramas cada una de las cuales vi plantándose por la punta.

En esta frontera se presenta el animal para relevar al vegetal. Quien primero aparece es el pólipa bastardo de los dos reinos en alguna manera, luego el pez; luego el réptil, despues el mamífero, y el fauno incontable de todos tamaños y de todas pieles, nómada, sedentario, diseminado en el espacio ó junto en rebaños. En esta inmensa promocion del sér viviente á un tipo siempre de mas en mas perfecto, ¿qué es lo que vemos en realidad? Que el animal vi subiendo gradualmente de una especie á otra, adquiriendo mas potencia, mas funciones, mas facultades, mayor longevidad, mas instinto y mas memoria, hasta que por último de uno á otro, y de círculo en círculo, llega á la familia del ximío, grotesco precunpor destinado á remedar al tipo supremo de la génesis entre el follaje de la selva. Entonces queda cerrado el círculo. Aparece el hombre, y es el primero, el único de todos que introduce la razon en el planeta.

(Continuad.)

VARIEDADES.

II.

LOS LABRADORES.

Un sol brillante se eleva majestuosamente en la bóveda del cielo: su luz descendia como límpidos arroyuelos por las pendientes de las montañas, penetraba á través de las negras sombras de los bosques, y reflejada por el líquido polvo que cubria las plantas, lanzaba mil destellos á través de la impalpable y aérea gasa estendida sobre los campos; frescos aromas, aliento de los géminos de la tierra, embalsamaban un aire tranquilo; voces misteriosas, que se oian á lo lejos, murmuraban sonidos inusitados, que apenas percibia el oído, éco postrero de los sueños de la noche.

¡Cuán grande sois, Señor, en todas vuestras obras!

Y vi salir de las cabañas que habia esparcidas en una y otra ladera y en los valles, hombres ancianos y otros mas jóvenes, pálidos, flacos, y encorvados con el peso de sus instrumentos de labranza. Caminaban con lentitud, como si arrastrasen un peso interior, y á veces se paraban á contemplar aquellas divinas magnificencias.

¡Y, sin embargo, estaban tristes!

Llenos de una savia fecunda, los árboles les decian: "Ved estas flores, que bien pronto se trasformarán en frutos, frutos que madurarán para vosotros."

¡Y, sin embargo, estaban tristes!

La vid les decia: Yo preparo en secreto un Aquílo fortificante, que os reanimará en el invierno, calentando vuestros miembros helados."

Y, sin embargo, estaban tristes!

Las praderas les decian: "Nosotros hemos preparado un banquete para vuestros rebaños y vuestras vacadas; traedlos, y os entregará en cien formas diversas lo que nosotras les habremos regalado."

¡Y, sin embargo, estaban tristes!

Y los sembrados les decian tambien: ¿Están abiertos vuestros graneros? porque estamos trabajando dia y noche para llenarlos. Nada temais, ni por vosotros, ni por vuestras mujeres, ni por vuestros hijos: Dios nos ha encargado que proveamos abundantemente á sus necesidades."

Y, sin embargo, estaban tristes!

La naturaleza entera les decia: Venid todos á mí, que soy vuestra madre; venid á saciaros en la inagotable fuente de mis pechos."

¡Y sin embargo, estaban tristes, y se veia dilatarse y comprimirse su pecho angustiosamente, y caian de sus ojos gruesas lágrimas! ¿Qué es esto, Señor? ¿qué misterios hay en el fondo del corazon del hombre?

Están tristes porque los frutos no madurarán para ellos; porque el licor de la vid no les fortificará á ellos en el invierno; porque nada les tocará, ni de la lana de sus carneros, ni de la leche de sus ovejas; ni de la carne de sus vacas; porque serán otros quienes segarán las mieses que ellos habrán regado con el sudor de su frente; porque ya oyen á sus tiernos hijos gritar llorando: ¡Tengo hambre! y ven anegarse en llanto el corazon de las que les dieron el sér porque una raza maldita, sin amor y sin piedad, se ha colocado entre ellos y la madre comun, y no consiente que sus hijos se acerquen á sus inagotables pechos.

¡Y vuestra justicia, Señor?

Ella vendrá en su dia, no le dudais, y será un dia santo en el cielo y de inmenso gozo en la tierra.

¡Dios mio! ¡tened piedad del proletario!

RESPONSABLE.—F. ZALACOSTA.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

Este semanario se publicará los Domingos.

Los CC. suscritores recibirán al mes cuatro números con toda regularidad en su propio domicilio, pagando su importe en el acto de recibir el primer número de la suscripcion.

El precio de esta son 2 reales mensuales adelantados en la capital y 3 reales fuera de ella.

A los repartidores se les dará á tres pesos el ciento.

Se expende y reciben suscripciones en la imprenta de su publicacion, donde se recibe el cambio y todos los remitidos referentes á la insercion de artículos ó colaboracion.

Imp. de Michaels Hernandez,
Callejon de las Cruces número 7.